

Banderas Argentinas en la Guerra por las Islas Malvinas 1982

Resumen

José Luis Alonso

El gobierno cívico militar instaurado en el año 1976, finalizó ignominiosamente su gestión con la derrota de las Fuerzas Armadas en la Guerra del Atlántico Sur. El diferendo originado hace 126 años por la ocupación militar de las islas Malvinas, por parte del gobierno inglés desembocó en un conflicto armado, que los historiadores militares ingleses han catalogado como “la última de las pequeñas guerras coloniales del Imperio Británico”. Nuestras fuerzas armadas no habían entrado en combate contra otra nación desde 1865, su fuerza aérea tendría su bautismo de fuego durante la guerra y la marina inglesa no había enfrentado a enemigos desde 1945. La guerra librada en medio de la profunda crisis política en que se debatía la sociedad argentina, produjo, como todo conflicto armado su cuota de heroísmo y sangre. El dolor de la derrota fue seguida de recriminaciones que no se han acallado y que en parte han empañado el reconocimiento del sacrificio de aquellos que dieron su vida por la Patria. El luto acompaña a nuestra sociedad hasta la fecha.

Las banderas son elementos históricos de difícil preservación. Al implacable paso del tiempo se le suman la desidia, la falta de recursos, involuntaria o voluntaria, y el desapego, genuino o inducido de nuestro pasado. Las enseñas de las unidades argentinas presentes en las batallas del Atlántico sur son parte de nuestro patrimonio y como tal deben ser recordadas.